

dernières recommandations de leur directeur, lu promettre de se conserver purs avec l'aide de sa puissante intercession.

Mgr Emard les surprit un jour au milieu de cette touchante démonstration. Voulant Elle-même satisfaire sa dévotion envers Marie, Sa Grandeur s'était rendue sans bruit auprès de la grotte, mêla ses prières à celles des élèves, prit part à leurs chants, entendit les avis de leur directeur, fut l'heureux témoin de la piété de ses chers enfants. Au retour, lorsque le directeur voulut rendre compte à son évêque de la pieuse pratique introduite au collège depuis plusieurs années et lui faire connaître en particulier l'enthousiasme de la dernière réunion, Monseigneur se contenta de répondre : « J'étais là. »

Depuis 1890 trois pèlerinages annuels ont été fondés à Montréal : celui du 15 août, patroné par le R. P. Ducharme, provincial des Clercs de Saint-Viateur, celui de l'église Saint-Pierre de Montréal sous la direction des RR. PP. Oblats, et celui des enfants des différentes écoles dirigées par les Clercs de Saint-Viateur dans la même ville.

En outre plusieurs autres pèlerinages, dont le nombre augmente tous les ans, amènent à Rigaud un grand nombre de personnes pieuses, d'infirmes, de malades qui viennent satisfaire leur dévotion, demander secours et protection à la Vierge Immaculée, et tous y trouvent la consolation, la paix de l'âme, la résignation et même la guérison.

Au collège on recueille avec soin et l'on conserve précieusement le récit des grâces extraordinaires et des faits merveilleux, fruits de la dévotion des pèlerins et de la protection de Marie.

Peut-être un jour seront-ils publiés, pour la plus grande gloire de Marie lorsqu'ils auront été soumis à un examen